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羊城晚报讯 记者苏荇报
道：2022年斯诺克冠中冠，北京
时间 11月 1日在英国博尔顿结
束了首日较量，在第四小组决赛
中，马克·塞尔比战胜希金斯，率
先进入四强，比赛中两人均打出
单杆140+。

冠中冠是本赛季分量较重
的比赛，依照时间顺序邀请过去
一年中各项赛事 16 个冠军参
赛，人数不足 16 个时再根据世
界排名由前往后补足，比如中国
球手赵心童和范争一都在上赛
季获得过排名赛冠军。

根据规则，16 位参赛球员
分成四个小组，首先进行两场组
内淘汰赛，胜出的两位球员进行
组内决赛，组内冠军直接晋级四
强。组内两场淘汰赛都是7局4
胜 制 ，组 内 决 赛 是 11 局 6 胜
制。四强赛将在11月 4-5日进
行，赛制为11局6胜制。11月6
日的决赛将分为2个阶段，采用
19 局 10 胜制。冠军将获得 15
万英镑的奖金，首轮被淘汰的选
手也有1.25万英镑落袋。

在首日的小组赛中，英格兰

名将塞尔比打出2杆 80+，以大
比分4比 0战胜威尔士选手李·
沃克，苏格兰“巫师”希金斯以4
比2力克伊朗选手侯赛因·瓦菲。

小组决赛在塞尔比和希金
斯之间进行，两人此前曾有过
31次交手，塞尔比16胜 15负稍
占优势。比赛中，首局塞尔比便
打出单杆140的高分，希金斯则
在第六局打出单杆 141 分破百
清台，大比分打成3比3。

此后塞尔比以73比32将比
分改写为 4比 3，第八局“巫师”
凭借单杆 64 分再次扳平大比
分。比赛末段塞尔比夺回主动
权，第9局打出单杆105分破百，
第10局在0比45落后下开始追
分，一杆80+超分拿下比赛，以总
比分6比4率先挺进四强。

第二个比赛日将进行第 3
小组的比赛，北京时间 11 月 1
日晚9时，中国球手范争一对阵
尼尔·罗伯逊，接着是凯伦·威尔
逊对阵瑞恩·戴，组内决赛将在
2日凌晨3时开打。另一名中国
球员赵心童所在的第二组比赛
将在3日晚打响。

羊城晚报讯 记者詹淑真报
道：2022 年体操世锦赛继续在
英国利物浦进行，北京时间 11
月 1 日凌晨结束的男子团体资
格赛中，中国队排名第四进入决
赛，日本队高居第一。

本次比赛，中国队派张博
恒、邹敬园、孙炜、尤浩、杨家兴
出战。其中张博恒是上届世锦
赛个人全能冠军得主，邹敬园是
东京奥运会双杠项目冠军。

男团资格赛，除了第一项单
杠表现出色外，中国队在随后进
行的自由操、鞍马、吊环、跳马和
双杠比赛中出现不少失误，最终
以总分249.929分排名第四进入
决赛。

日本队六个单项得分均超

过42分，以总分260.695分高居
榜首，中国队落后近11分。

个人全能项目，中国选手张
博恒以 83.766 分位列第五晋级
决赛，其他中国选手均未完成六
项，无缘全能决赛。

邹敬园排名双杠第一，孙炜
和张博恒分列单杠第二和第三，
邹敬园和尤浩分列吊环第二和
第四，张博恒排名自由操第五，
均晋级决赛。鞍马和跳马两个
单项，中国队无缘决赛。

“今天咱们的团体出了点问
题，不管在体能上还是节奏上，
都有一些失误的动作。”赛后邹
敬园接受采访时说，“回去要总
结，希望在决赛的时候，没有调
整好的地方可以调整好。”

羊城晚报讯 记者龙希、实
习生李泽宇报道：北京时间 11
月 1 日，2022WTA 年终总决赛
在美国得克萨斯州沃斯堡展开
首个比赛日的争夺。中国女双
组合徐一璠/杨钊煊首战以2比
1 险胜美国组合高芙/佩古拉，
迎来开门红。

年终总决赛由全球排名前
八的单打选手和双打组合参赛，
比赛实行小组循环赛制，球员和
组合各分为两组，小组前两名将
晋级半决赛，每组的第一名将在
半决赛中对阵另一组的第二名。

单打小组赛，希腊选手萨卡
里双抢七取胜，以 2比 0战胜首
次亮相总决赛的美国选手佩古
拉，为不久前WTA1000瓜达拉
哈拉站决赛的失利复仇。白俄
罗斯选手萨巴伦卡以2比1逆转
突尼斯选手贾巴尔，取得对后者
的三连胜。

双打小组赛，中国组合徐一
璠/杨钊煊鏖战三盘，以 6 比 4、
4 比 6、10 比 7 击败美国组合高
芙/佩古拉，为上个月 WTA500
圣迭戈站的失利复仇。

徐一璠/杨钊煊在第 9局完
成关键破发，以 6 比 4 赢下首

盘。第二盘，徐一璠/杨钊煊一
度 4 比 2 领先，被高芙/佩古拉
连追4局失利。决胜盘抢十，双
方交替领先，徐一璠/杨钊煊在
以 9比 7取得赛点时，由杨钊煊
打出一个擦网加压线的幸运球
拿下抢十胜利。

徐一璠/杨钊煊的下一场比
赛将对阵卫冕冠军、捷克组合克
雷吉茨科娃/西尼亚科娃。在首
日揭幕战中，克雷吉茨科娃/西
尼亚科娃以 2 比 0 完胜美国和
荷兰组合克劳茨克/舒尔斯。

博格巴的经纪人皮门塔北
京时间 11 月 1 日宣布，这名法
国中场球星因伤无缘 2022 卡塔
尔世界杯。法国在 2018 世界杯
夺冠时的主力双后腰是坎特和
博格巴，坎特同样确定因伤缺席
即将于 11 月 20 日开始的本届
世界杯。

今年 7 月，博格巴与曼联合
同期满，自由转会回到老东家尤
文图斯，获得10号战袍。7月23
日，在尤文 2 比 0 战胜瓜达拉哈
拉的季前热身赛中，博格巴的表
现颇受好评，但是踢完上半场就
因伤被换下。

7月 24日，博格巴因为膝盖
疼痛退出尤文的训练。7 月 26
日，尤文俱乐部宣布博格巴右膝
外侧半月板出现损伤。8月3日，
博格巴宣布选择为期5周的保守
治疗，不进行手术。随后，博格巴
改变主意决定做手术。9月6日，

尤文宣布博格巴接受了右膝半月
板切除手术，手术很成功。

手术之后，不少媒体报道博
格巴需要 40 到 60 天的时间恢
复，他如果争分夺秒进行身体训
练，还是有希望赶上世界杯。可
是尤文主帅阿莱格里当时的看
法悲观一些，他表示博格巴要到
明年 1月才能复出，事实证明还
是阿莱格里说得更加准确。

博格巴本赛季一直在养伤，
重返尤文之后还没有参加过任
何正式比赛。尤文俱乐部今晨
发布声明：“根据最新的检查结
果，以及咨询匹兹堡的沃克尔博
士之后得出结论，博格巴在膝盖
手 术 之 后 需 要 更 多 的 恢 复 时
间。”博格巴的经纪人皮门塔今
晨表示：“根据在都灵和匹兹堡
的检查结果，博格巴不仅无法回
归尤文阵容，同样无法进入法国
备战世界杯的阵容。”

在上届世界杯比赛中，坎特
和博格巴在法国中场中路表现
非常出色，坎特主要负责防守，
博格巴主要参与进攻。法国在
决赛以 4 比 2 战胜克罗地亚，博
格巴攻入关键进球。

随着坎特和博格巴双双缺
席世界杯，原本外界看好皇家马
德里中场组合琼阿梅尼和卡马
文加取代他们的位置，但卡马文
加本赛季状态平平，琼阿梅尼在
国家队的中场搭档很可能是经
验更丰富的尤文中场拉比奥特。

法国在本届世界杯被分入D
组，同组对手包括上届世界杯对
手丹麦和澳大利亚，还有非洲劲
旅突尼斯。北京时间11月 23日
凌晨，法国迎战小组赛首个对手
澳大利亚。上届世界杯小组赛
首轮，法国仅以 2 比 1 险胜澳大
利亚。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 记者柴智报
道：世界田联 10 月 31 日宣布，
原计划于 2023 年 5 月 13 日至
14日在广州举办的世界田径接
力赛延期至 2025 年 4 月或 5 月
举办，具体比赛日期待定。

世界田径接力赛是世界田
联举办的全新赛事，该项赛事于
2014年首次举办，共包括9个小
项，其中有 5 个奥运接力项目。
2021 年，世界田联将 2023 年田
径接力赛的主办权授予广州。
在此之前，世界田联已于 9月 1
日宣布南京室内田径世锦赛推
迟至2025年举办。

虽然田径接力赛推迟举办，
但世界田联主席塞巴斯蒂安·科
依然相信广州能够最终举办一
届成功的赛事，“我们不得不将
这项赛事推迟，这令人感到遗

憾。但无论是世界田联还是比
赛组委会都要对这项赛事负起
责任，确保所有运动员能够在安
全和健康的环境中参赛并享受
比赛。我要感谢中国田协在解
决这个问题上做出的努力以及
合作态度，并期待2025年，东道
主能够举办一场盛况空前的世
界田径接力赛。”

田径接力赛的延期，导致
2023 年布达佩斯田径世锦赛参
赛的接力队缺少达标赛事，为
此国际田联宣布调整接力赛的
资格标准，今年尤金田径世锦
赛接力决赛的前八名和2023赛
季（2023 年 7 月 30 日之前）总成
绩前八名将达标，这意味着中
国男女接力队必须在明年布达
佩斯世锦赛前通过正式比赛获
取资格。

体操世锦赛

中国男团晋级决赛

广州世界田径接力赛延期
2023年田径世锦赛资格标准发生变化

WTA年终总决赛

徐一璠杨钊煊，女双首轮晋级

斯诺克冠中冠

塞尔比进四强，赵心童3日出战

博格巴伤了膝盖，无缘足球世界杯

10月30日，2022至2023赛
季CBA常规赛第一阶段比赛在
浙江杭州落下了帷幕。九轮比
赛过后，浙江队以全胜战绩领跑
积分榜，辽宁、陕西、山东三队
紧随其后，占据前四位。中国男
篮将于 11 月出征世预赛，对阵
伊朗队和巴林队，CBA 联赛也
将进入一个月左右的休赛期。

广东三队有进步空间

上赛季，广东三支球队都闯
进了季后赛，他们有望在本赛季
延续这一战绩。第一阶段比赛
结束后，广东队以5胜 4负的战
绩排名第七位，而深圳队和广州
队均为4胜 5负，排在积分榜第
13位和第14位。

对于广东队而言，这样的
战绩和排名算是可以接受，毕

竟球队因未及时赶到赛区首轮
被直接判负，训练和磨合时间
也并不充足。但广东队在球场
上输掉的三场比赛均是以 1 分
之差惜败，可见球队在处理关
键球的能力上还有待加强。本
赛季广东队放走了周鹏和威姆
斯两名实力派球员，虽然引进
了埃利斯这名大外援，但他还
需要进一步融入球队。如今广
东队过于依赖另一名外援马尚
的发挥，球队急需发掘除马尚
之外的稳定得分点。

广州队的表现差强人意，虽
然球队输掉了前四轮中的三场
比赛，但这支年轻的球队及时找
回了感觉，随后接连击败了北京
队和广厦队两支强队。从对阵
对手实力来看，广州队在第一阶
段遭遇了山西、辽宁、北京、江
苏、广厦等排在积分榜前列的球

队，取得如此战绩已殊为不易。
更重要的是，崔永熙、焦泊乔等
年轻球员持续贡献亮眼表现，让
球迷更加期待球队在接下来的
表现。

而深圳队显然没有找到自
己的最佳状态。深圳队在休赛
期引进了周鹏，保留了萨林杰和
布克两名实力外援，再加上沈梓
捷、顾全、贺希宁等国手，本应
拿到更好的成绩。但主帅王建
军由于身体原因在第一阶段后
期才来到球队，深圳队的表现并
不够稳定，他们需要在接下来的
比赛中提升自己的排名。

西热力江或是最佳主帅

如果问哪支球队在第一阶
段的比赛最让人眼前一亮，那
当属少帅西热力江指挥的青年

军南京同曦队。第一阶段战
罢，同曦队以 6胜 3负的战绩排
名积分榜第五位，排在了广东
队、北京队、广厦队等豪门球队
身前。而仅仅在一个赛季之
前，同曦队还是联盟中成绩最
差的球队，连新军宁波队都比
他们多赢了一场比赛。在休赛
期，同曦队任命西热力江为主
帅兼球员，当时很多人并不看
好这一决定，认为同曦队已经

“破罐子破摔”，没想到少帅西
热力江带领着同曦队在第一阶
段打出了如此亮眼的表现。

拿到状元签的同曦队在本
赛季的选秀大会上选择了来自
清华大学的后卫王岚嵚，再加
上队内新锐林葳和上赛季选中
的投手邬挺嘉，同曦队拥有了
年轻且富有活力的后卫群。不
仅如此，同曦队在休赛期选择

了皮特森和阿丘尔这两名实力
派外援，在内外线的实力均有
所加强。

最重要的是，西热力江为这
支球队注入了源源不断的动力。
在球场上，西热力江每球必争，为
队员们做足了表率；在球场外，西
热力江恩威并施，完全没有半点
菜鸟主帅的样子。从西热力江个
人社交媒体上可以看到，他和每
位队员的关系都很好，但同时拥
有绝对的主帅权威，把整支球队
牢牢捏合在了一起。

第一阶段比赛结束后，同曦
队成为了“最吸粉”的球队。球
迷乐于看到底层球队通过奋斗
逆袭的故事，而同曦队如果能延
续这样的表现，他们的领军人西
热力江有机会向最佳主帅的荣
誉发起冲击。

羊城晚报记者 郝浩宇

2022至2023赛季CBA常规赛第一阶段落幕

广东三队表现波澜不惊
同曦青春风暴同曦青春风暴发挥发挥亮眼亮眼

CBA盘点

近日，中国男篮公布了备战
世界杯预选赛的球队集训名单，
引发了争议。

对于外界最关注的两方面
争议，中国男篮主教练杜锋进行
了详细的解释。这份名单没有
本赛季常规赛第一阶段表现出
色的年轻球员入选，原因是国际
篮联要求在 10 月 5 日就提交参
赛名单，而 CBA 新赛季 10 月 10
日才揭幕；一向是“国手大户”的
辽宁队这次也无人入选，则是因
为球员或有伤病、或因长时间连
续作战身心俱疲，希望得到时间
休整。

杜锋的及时回应给外界解
了惑，不过也引出了新的话题。
尤其是第二个争议，不少人表
示，为什么辽宁队球员可以向国
家队“请假”？

从 2017 年姚明上任中国篮
协主席开始，中国男女篮国家
队的阵容制定方式就发生了明
显的变化，从“征召制”变成了

“邀请制”。前一种方式是篮协
直接“点名”球员加入国家队，
后一种方式，则是由篮协向球
员发出“邀请函”，由球员来决

定是否加入。
两种方式有共通之处，例如

篮协和主教练都会事先联系球
员及球员所属的俱乐部队，对球
员的伤病等情况进行沟通。但
两者的差别更大：前一种方式，
当三方的沟通出现分歧，最终的
决定权在篮协手中，如果球员因
为身体状况或者在海外试训等
原因与国家队集训、比赛“撞档
期”，最后球员往往会选择妥协；
后一种方式，则给予了球员更大
的主动性，国家队并不会强求球
员加入。

姚 明 做 出 的 这 个 变 化 ，是
他在顶级职业篮坛长期的实践
与思考的结果。“邀请制”让球
员可以更放心地规划自己的职
业生涯，无论是养伤还是赴海
外特训，从长期来看都更有利；
而国家队也可以给年轻人更多
的入选和上场的机会，球队的
板 凳 深 度 和 轮 换 能 力 得 以 提
升。中国篮协建立了人才库和
相 应 的 选 拔 机 制 ，也 是“ 邀 请
制”的配套措施。

不过，“邀请制”也有短板。
球员评估自己是否适合加

入当届集训名单时，是否能够完
全客观地从自身实际出发，这只
能靠自律自觉。换句话说，实力
和状态可以打国家队主力的球
员，也可能出于竞技之外的个人
利益考量而拒绝国家队的邀请，
而国家队也很难去进行评估和
监督，否则“邀请制”也就徒有其
名了。

如果大赛期间上述情况在
多名主力级别球员身上发生，那
么国家队的整体实力就势必要
打上一个折扣，大赛成绩就很可
能受到影响。这也难怪外界传
出不少质疑的声音说，当下中国
男篮成绩和实力并不理想，因此
中国篮协应该重新考虑取消国
家 队 的“ 邀 请 制 ”，改 回“ 征 召
制”来缓解人手短缺的问题。

为国争光是职业球员的理
想，这是毋庸置疑的，他们也是
更了解自己竞技状态和身体状
态的人，所以，即便有可能掺杂
了个人利益的考量，我仍然相
信，他们婉拒邀请的理由是充分
的，更何况，这本就是规则赋予
他们的合理权利。

不 过 ，从 另 一 个 角 度 来

看，篮协和球员的沟通也的确
可以再充分一些，而不是一封
邀 请 函 的“ 一 来 一 回 ”。 是 否
加 入 国 家 队 的 评 估 受 到 诸 多
因素的考量，它并不是一目了
然 、一 锤 定 音 的 ，更 充 分 的 沟
通，可以尽可能地避免出现那
些 原 本 可 以 接 受 邀 请 的 一 线
球员无缘当期国家队，即便最

终选择没有变化，也可以减少
球 员 因 为 拒 绝 邀 请 而 受 到 外
界质疑的压力。

更充分的沟通和协调，与尊
重球员个人权利意愿的原则并
不冲突。但愿未来，篮协可以在

“邀请制”和“征召制”之间，找
到一个更好的平衡点。

羊城晚报记者 赵亮晨
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